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刚创业时，最先录用的10个人将决定公司成败，而每一个人都是这家公司的十分之一。如果10个人中有3个人不是那么

好，那你为什么要让你公司里30%的人不够好呢？小公司对于优秀人才的依赖要比大公司大得多。

美国苹果电脑公司创立人 史蒂夫·贾伯

宠物摄影还需跟上海、北京“接轨”

整整一年没有盈利的“试水”

宠物模特比人更难拍

“叫板”个人写真，宠物写真登场

当写真的主角成了宠物

管理寓言：财主盖房
古时候，有个财主，非常有钱，但是有

一个毛病，就是喜欢和别人比。

有一次，他去另外一个财主家做客，看

到人家住的是自己盖的二层小楼，中间有

楼梯衔接，土地的面积占用小，房子的空间

很大，而且比其他只有一层的房子气派。他

心里开始琢磨了：“这个房子可真漂亮啊，我

比他有钱，为什么我不能盖一座小楼呢？”

回到家后，他立刻召集手下人，找来全

乡最好的工匠，命令他们以最快的速度盖

成一座三层的小楼，并且答应盖好后给工

匠一笔可观的银子。

工匠们这下可乐坏了，三下五除二就

把地基挖好了。虽然是在盛夏，太阳直接

照射在身上，但是工匠们心里明白，只要把

这座三层小楼盖好了，可以得到财主很多

钱，以后生活就会宽裕了，苦点累点也值。

可是，就在这时，财主来视察，立即叫

停：“快停下，我不是让你们这么盖，我只要

第三层，不要下面的两层。”这下可把工匠

们难坏了，这种房子怎么盖啊？没办法，他

们只好一哄而散，只留下财主傻呵呵地站

在原地。

管理启示：

管理战略的启示：在企业管理中，管理

层制定的战略目标一定要切合实际，盲目、

空泛和不着边际的目标，容易使企业找不

到方向，也容易使执行者无从下手。“这山

望着那山高”是企业管理的通病。有相当

一部分管理者，喜欢四处“取经”，将其他企

业的辉煌点，作为自己企业的发展目标，根

本没有考虑自身的条件，为此所付出的学

费是很昂贵的。

员工激励的启示：员工对待薪酬的态

度，我们能够想像得到，当然是越多越好，

但是，如果所接受的任务是虚幻的，无法完

成的，或者说，是超出员工自身能力所能承

担的范围，这样的工作当然是无法完成。

员工也自然没有积极性可言了。所以，重

赏之下未必有勇夫！员工的激励，一定要

有目的性和可操作性，用高薪做诱导，让其

做高不可及的工作，只能让员工丧失对工

作的信心，从而对企业失望。

企业经营的启示：俗话说：“饭要一口

一口吃，事要一件一件做”，任何一个企业

能够做大、做强、不是凭空设想出来的，而

是脚踏实地，一步一个脚印走出来的。从

资金到运作，从管理到市场，从销售到利

润，从内部员工培养到与外界公关，这些

无不与企业的命运息息相关，其中的任何

一个环节出现问题，都将会给企业带来很

大的损失，甚至是灭顶之灾。这就是所谓

的“细节决定成败”。与对手竞争，不要不

切实际的模仿，要从自身的条件出发，不

断出奇出新，这样才能占领市场，立于不

败之地。 （来源：《经理人》）

星报·商学院

“如今的宠物已经成了家庭的一分

子，不光有宠物洗澡、宠物美容，连宠物

写真都有了。”跟冯骏的交谈，

是从他的摄影生涯

开始的，

两年前，他将爱宠物和摄影“绑”到了一

起，这一绑就绑出了宠物写真这个行业。

事实上，在冯骏之前，也不是没有人

对宠物写真有兴趣，而是没能坚持下

来。“主要是因为这个行业针对性强，群

体和市场都比较特定。”而冯骏正是在别

人“急流勇退”的时候进入了，

并且存活了。

在三个月的时间里，冯骏把合肥市

的宠物店跑了一圈；在第一年，冯骏的

经营基本上没有任何盈利；现在进入了

第二年，冯骏看到这个市场的“刚性需

求”，还保持着一开始的冲劲。

据了解，一套宠物写真的价位在

600~2000元之间，来拍摄的多数是年轻

的狗主人和用作商业宣传的宠物店。

虽然最早出现在国外，但是近年来在北

京、上海、天津等大中城市也非常火爆。

拍人的写真可以根据摄影师的指

挥任意造型，但是拍宠物又有哪些困

难呢？

和人物摄影不同的是，宠物写真对

摄影师的耐心和爱心提出了更高的要

求。冯骏说，宠物摄影是摄影艺术的一

个分支，需要摄影师耐心、细心，还要对

宠物的本性有所了解。画面漂亮是基

础，拍出动物的本性、特点就需要摄影

师的硬功夫了。

冯骏表示，要想拍好宠物，摄影

师首先要喜欢动物，懂得动物的心

思；其次，为了抓拍到宠物的某个瞬

间，摄影师必须不断按快门，然后再

从海量的照片中挑选出最好的，设

计成精美的相册等。

“拍摄时要带

一些宠物

平时喜欢的玩具、

零食，拍照时吸引它的注

意力，兴奋起来的宠物看上去才

精神，但也要善于通过动物的眼神、神

态、声音等判断其动向，否则就有可能受

到宠物的攻击。”冯骏告诉记者，摄影师

有时和宠物难以沟通，遇到实在不配合

的宠物，摄影师只好跟着它跑来跑去，有

时候2个小时也只能拍10张照片。

“一套宠物写真的费用，去掉人工费

和后期制作，我们拿到的利润大概

是60%。”冯骏表示。

喜乐蒂、萨

摩、罗威那……到

目前为止，冯骏拍过的宠

物大概有200多只，除了一些宠物

店拍宠物写真是出于商业目的，更多的

人还是用作纪念。“客户群是养宠物人

之间互相推荐过来的，有拍了觉得不错

的，又带朋友过来，大多是一个带一

个。”随着需求增加，目前在合肥有四五

家提供宠物摄影服务的工作室。

旺季大概接单5~8份，淡季1~2份，

甚至“光头”，在合肥，宠物摄影显得有

些不温不火，不光是由于不少高端品种

在合肥很罕见，与上海、北京等城市相

比还有一些差距。

“随着人们生活水平的提高，潜

在的宠物市场还在扩大，对未来非

常有信心。”冯骏告诉记者，宠物写

真还处于培养拍摄意识的阶段，唤

起人们的宠物写真概念，更好地挖

掘这个市场。

正因为如此，冯骏还有一项平常的

工作，就是跟北京、上海等地的宠物店

和同行交流，互补不足，让合肥的宠物

摄影更快地跟一线城市“接轨”。

瞧，这只名叫 TOM 的

狗狗，面对镜头一点也不含糊，

伸舌头、奔跑……在它的不远处，冯

骏正拿着相机捕捉它每一个精彩的瞬

间。拍个人写真早已不是新鲜事，可主角

变成宠物，这可不是普通的拍照片，而是一

个行业，一种市场。据悉，在合肥，只有四

五家专为宠物摄影的店面，他也是被爱

好吸引进来的。

记者 邹传科沈娟娟


